

Vorwort zur vierten Auflage.

Auf Anregung meines Verlegers habe ich vor vielen Jahren aus meinen damals vorliegenden Schriften diesen Auszug für die reifere Jugend gemacht. Er fand Beifall, so daß der Verleger seither mehrere Bücher für die Jugend (aus meinen Werken gezogen) in die Welt geschickt hat. Mittlerweile sind von der vorliegenden Sammlung „Aus dem Walde“ neue Auflagen nöthig geworden. Ich habe an denselben ein paar weniger passende Stückchen gegen lustigere und erbaulichere ausgewechselt, Manches sorgfältiger in Form gebracht, im Uebrigen aber nichts geändert. War das Buch der Jugend und ihren Leitern bisher recht, so soll es in seiner Art verbleiben.

Die jungen Leser der ersten Auflagen, welche mittlerweile vielleicht glückliche Familienväter geworden sind, haben neue Gelegenheit, das Büchlein in verjüngter Gestalt ihren Kindern in die Hand zu geben. In der Zeiten Wechsel ist Eines beständig geblieben: Der Jugend Freude an Wald und Natur, und an guten heiteren Menschen.

Graz, im Sommer 1900.

Peter Rosegger.